
В новом составе Краснодарское регио-
нальное отделение Российского союза 
промышленников и предпринимателей 
(КРО РСПП) отработало ровно два года.

За это время КРО РСПП поменяло 
формат своей работы — она стала более 
системной, с активным вовлечением биз-
неса в решение важнейших для него во-
просов

С 2017 года возглавляет отделение 
Виктор Бударин — человек известный 
и уважаемый в деловых кругах, хорошо 
знающий специфику ведения бизнеса. А 
в 2018 году он также был избран сопред-
седателем Координационного совета от-
делений РСПП в Южном федеральном 
округе, что позволило объединить пред-
принимателей в регионах ЮФО.

Один из критериев оценки эффектив-
ности работы КРО РСПП в регионе — ко-
личество предприятий, ставших членами 
союза. Сегодня это 128 организаций, и 
число их постоянно растет. Они представ-
ляют практически все секторы экономики 
Кубани: промышленность, строительство, 
сельское хозяйство, финансовую и по-
требительскую сферы, транспорт и пр. 
Работая в интересах бизнеса, КРО РСПП 
наладило диалог с ключевыми институ-
тами власти и общественного контроля 
региона — Общественной палатой, Зако-
нодательным собранием и профильными 
министерствами, в частности, министер-
ством экономики Краснодарского края, 
с  которым было подписано соглашение 
о сотрудничестве на Российском инвести-
ционном форуме в Сочи в 2018 году.

«Мы находимся в постоянном диалоге 
с органами власти региона и муниципаль-
ных образований, федеральными струк-
турами, общественными организациями. 
Совместно проделали большую работу 
по формированию Стратегии социаль-
но-экономического развития региона до 
2030 года. В конце 2018 года депутаты За-
конодательного собрания приняли доку-
мент во втором и окончательном чтении. 
В нем отражены основные принципы раз-
вития территории»,— отметил Виктор Бу-
дарин.

Активная роль в достижении установ-
ленных показателей Стратегии отведена 
бизнесу, поэтому в краевой администра-
ции крайне серьезно относятся к вопро-
сам, которые поднимает КРО РСПП. Так, в 
ноябре 2018 года по инициативе отделе-
ния РСПП прошел круглый стол, в кото-
ром принял участие министр экономики 
Краснодарского края Александр Руппель. 
И главной мыслью, прозвучавшей на ме-
роприятии, стало то, что именно реально-
му сектору экономики предстоит внести 
весомый вклад в реализацию и флагман-
ских проектов, и Стратегии в целом.

Эффективность работы краевого от-
деления РСПП достигается, в том числе, 
посредством создания комитетов, охваты-
вающих практически все сферы деятель-
ности — по аграрным вопросам, промыш-
ленности, строительству, финансовым 
рынкам, образованию, корпоративной 
социальной ответственности. И  коли-

чество комитетов продолжает увеличи-
ваться по запросам самого бизнеса — в 
2019 году появятся еще два: по туризму и 
здравоохранению, а также информаци-
онным технологиям и связи.

Сегодня в комитеты Краснодарско-
го отделения РСПП входят руководители 
промышленных предприятий, хорошо 
знающие проблематику своей отрасли и 
заинтересованные в поиске эффектив-
ных решений. Поэтому итогом каждого 
заседания становятся конкретные пред-
ложения, которые затем передаются 
на рассмотрение власти. Например, в 
2018 году в заседании комитета по стро-
ительству участвовали представители 
департамента строительства Краснодар-
ского края, архитектуры и градострои-

тельства, а также руководители крупных 
компаний–застройщиков и представи-
тели общественных объединений. В ре-
зультате был намечен ряд мероприятий 
«дорожной карты», цель которых — сти-
мулировать строительный рынок. А имен-
но — упростить порядок выдачи разре-
шений на строительство, оптимизировать 
процесс подключения к объектам инже-
нерной инфраструктуры и дать предло-
жения по работе в новых рамках законо-
дательства о долевом строительстве. Все 
они актуальны для застройщиков реги-
она, и возможность донести эту пробле-
матику до администрации для бизнеса 
очень важна.

«Теперь перед всеми нами стоит за-
дача — выполнить намеченные меро-
приятия для того, чтобы создать более 
благоприятные условия для работы пред-
принимателей, комфортную среду для 
проживания людей»,— добавил Виктор 
Бударин.

Краевое отделение РСПП стало ини-
циатором создания краевого Фонда 
развития промышленности. Благодаря 
этому институту поддержки в 2018 году 
предприятия края получили льготные 
займы на общую сумму 320 млн руб., 
а одобрены они были на 455 млн руб. 
Финансирование на комфортных усло-

виях — это то, что в первую очередь не-
обходимо большинству промышленных 
предприятий.

К примеру, производитель композит-
ных чаш для бассейнов «Исток-Полиэстр» 
из Туапсинского района, благодаря помо-
щи фонда восстановит производство по-
сле наводнения. Предприятию одобрен 
льготный заем на сумму 5 млн рублей 
под 1 % годовых сроком на 2 года. Коре-
новский производитель промышленного 
оборудования «Техноиндустрия» и про-
изводитель литой алюминиевой посуды 
«Горница» из Армавира приобретут сы-
рье и расходные материалы для своих 
производств. Им одобрены заявки общей 
суммой 30 млн руб. под 4 – 6 % годовых 
сроком на 2 года.

На заседании комитета по промыш-
ленности КРО РСПП обсуждали возмож-
ность субсидирования машинострои-
тельной отрасли. В частности, преемника 
завода им. Седина — ЮЗТС. В результате он 
получил 8 млн руб. субсидий через крае-
вой департамент промышленности.

Такой важный для бизнеса вопрос, 
как присутствие на рынке фальсифи-
цированной продукции, поднимался на 
заседаниях комитета по сельскому хо-
зяйству. Разумеется, добросовестным 
производителям трудно конкурировать с 
ней по цене. И это не только подрывает их 
экономику, но и создает угрозу здоровью 
потребителей, поэтому в решении этой 
проблемы одинаково заинтересованы и 
предприниматели, и власть.

«Сегодня очень важно минимизиро-
вать количество контрафакта на рынке 
и пропагандировать продукцию местных 
производителей. Кроме того, вызыва-
ет много вопросов система госзакупок. 
Тендеры выигрывают компании, пред-
ложившие наименьшую цену. О качестве 
речь не идет. Тем временем потребителю 
поступает недоброкачественный товар, а 
добротный тоннами пропадает»,— отме-
тил Виктор Бударин.

Одна из мер поддержки добросо-
вестных производителей — появление 

знака качества «Сделано на Кубани». 
Получить его могут производители, 
прошедшие специальный конкурс, и 
это позволяет их продукции выгодно 
отличаться на рынке. За последний год 
знак получили десятки предприятий, и 
среди них — члены регионального отде-
ления РСПП, в частности, АО «Силикат», 
АО «Племенной птицеводческий завод 
«лабинский», ООО Маслозавод «Абин-
ский».

Для обладателей знака качества 
«Сделано на Кубани» создана специаль-
ная система льгот. Фонд развития бизне-
са победителям конкурса предлагает по-
ручительство при получении кредита не 
более 70 % от займа при комиссии 0,5 %. 
Кроме того, субъекты среднего и мало-
го предпринимательства могут получить 
ряд инжиниринговых услуг, оплатив лишь 
5 – 10 % стоимости.

Удовлетворение потребностей биз-
неса, равно как и защита его интересов, 
в любом случае осуществляются в пра-
вовом поле. Но бывают ситуации, когда 
существующие нормы законов (как фе-
деральные, так и региональные) изна-
чально не учитывают всех жизненных 
ситуаций и нуждаются в поправках. Спе-
циалисты РСПП занимаются оценкой про-
ектов и действующих нормативных актов, 
выявляя факторы, которые могут мешать 
предпринимательской деятельности. Ина-
че говоря, это оценка регулирующего воз-
действия, цель которой — найти изъяны в 
действующем законе или законопроекте 
и внести предложения по их улучшению.

За 2018 год правовой департамент 
регионального отделения РСПП проана-
лизировал 155 нормативно-правовых ак-
тов и подготовил предложения по 15 до-
кументам. Самые значимые замечания 

«Мы работаем в интересах бизнеса»
Итоги работы Краснодарского регионального отделения РСПП в 2018 году
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